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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de junho de *|DATE:Y|*
edição 608
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Conta-Covid | CMSE | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

ANEEL PODE CONVOCAR REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA NA PRÓXIMA SEMANA PARA DEBATER CONTA-COVID

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, afirmou nesta quarta-feira (3) que o órgão regulador poderá convocar reunião extraordinária da diretoria para deliberar sobre a resolução que regulamenta o empréstimo às distribuidoras de energia elétrica. A definição da agência sobre a chamada Conta-Covid é o último texto normativo necessário para que a operação de mercado seja efetivada pelos bancos.
Devido ao alto número de contribuições feitas à proposta de resolução, o prazo planejado pela agência teria sido comprometido. "Teremos muita dificuldade de a diretora pautar na reunião de terça , mas temos a possibilidade de pautar uma reunião extraordinária para abordar esse tema ainda na semana que vem", afirmou Pepitone. O caso tem relatoria da diretora Elisa Bastos Silva.
Em live promovida pelo site Jota, Pepitone se mostrou surpreso com o grande volume de contribuições à consulta pública para a Conta-Covid, cujo prazo se encerrou na última segunda-feira (1º). Segundo o diretor-geral, houve intensas conversas entre agência, Ministério de Minas e Energia, Ministério da Economia, BNDES, distribuidoras e bancos do setor privado antes das propostas.
Ainda durante sua fala, Pepitone argumentou que, apesar da agenda apertada, o órgão regulador tem ciência de que precisa tomar uma ação rápida sobre o tema.
"Estamos comprometidos com o senso de urgência", afirmou. "A medida, para ser eficaz, precisa ter consistência técnica e também ser entabulada no momento correto."
Ao comentar a operação, o diretor-geral reiterou que a agência reguladora manterá o respeito aos contratos firmados. "A Conta-Covid foi entabulada com o objetivo de manter a segurança do setor, tendo como regra número um o princípio dos contratos. Neste país, respeita-se contratos, então esse é o princípio da operação: respeitando-se contrato, atende-se o consumidor e cria-se um ambiente seguro de investimento."
Enel mandou 1/6 das propostas
Na planilha disponibilizada pela ANEEL logo após o final do prazo de consulta, foram registradas 402 contribuições, vindas de 76 entidades diferentes. A Enel foi a maior contribuinte individual de propostas, com 66 propostas incluídas na consulta pública – o equivalente a 1 em cada 6 propostas.
A Equatorial Energia aparece com 37 propostas de alteração, seja em seu nome ou do Grupo Equatorial. O Grupo EDP Energias do Brasil apresentou 34 contribuições; o grupo Neoenergia, 26; e a Energisa, um total de18. Representando a categoria, a Abradee (Associação Brasileira dos Distribuidores de Energia Elétrica) propôs 17 modificações. A CPFL, que teve garantido um limite total de R$ 267 milhões, enviou 19 propostas.
Entidades de diversas áreas submeteram contribuições: os potenciais bancos financiadores foram representados pelo escritório Pinheiro Neto Advogados; conselhos de consumidores de empresas como Copel, Cemig e Enel enviaram ponderações; sete contribuições vieram da Abrademp (Associação Brasileira das Distribuidoras de Energia Elétrica de Menor Porte). Representantes de geradoras como a Absolar (Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica) e a Abeeólica (Associação Brasileira de Energia Eólica) também contam como participantes.
O alto número de contribuições pode apontar que muitas delas, enviadas por entidades e empresas diferentes, tratem do mesmo tema ou proponham a mesma solução. Por isso, fontes na ANEEL indicam que o tema será tratado por tópicos durante a deliberação da diretoria.
Pouco mais de dois meses
A deliberação da ANEEL ocorre cerca de dois meses depois da edição da  Medida Provisória 950, editada em 8 de abril, que foi o primeiro instrumento legal a permitir o empréstimo. O texto ainda aguarda a apreciação pela Câmara dos Deputados.
Em meados de maio, a Presidência da República editou o Decreto 10.350, que regulamentou a operação e definiu os ativos a serem utilizados como garantia da operação, firmada entre as distribuidoras, bancos privados e o BNDES, com contratos criados e geridos pela CCEE (Câmara e Comercialização de Energia Elétrica).
Os montantes a serem aportados pelos bancos só estarão disponíveis às empresas após a deliberação da ANEEL e subsequente aceitação de cada empresa aos termos da operação, que deverão ser definidos em AGO (Assembleia Geral Ordinária).
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CMSE MANTÉM DETERMINAÇÕES PARA SUBSISTEMA SUL, E ONS APONTA ESTABILIDADE DA CARGA

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

Por conta da escassez hídrica que se mantém na região Sul, o CMSE (Conselho de Monitoramento do Setor Elétrico) manteve a adoção, se necessário, de medidas excepcionais para preservação dos estoques armazenados nas usinas hidráulicas nesse subsistema. A decisão ocorreu durante a reunião do grupo, nesta quarta-feira (3).
O tom apresentado pelo ministro de Minas e Energia, porém, foi positivo. “A região Sul já apresentou uma pequena melhora, o que nos anima”, pontuou Bento Albuquerque. A energia armazenada para o subsistema em maio foi de 17,4%, e a expectativa é que encerre junho com 23,1%.
Entre as medidas mantidas para a região Sul, encontram-se: a maximização do intercâmbio de energia para o subsistema; o acionamento de termelétricas não despachadas, priorizando as de menor custo; e a importação de energia da Argentina ou do Uruguai, se necessário, como recurso adicional ao SIN (Sistema Interligado Nacional).
Não houve destaques meteorológicos  durante o último mês, apontou o CMSE. Enquanto a bacia do São Francisco e a do Jacuí apresentaram precipitações acima da média histórica, o volume foi inferior nas bacias do Uruguai, Iguaçu e incremental à UHE Itaipu.
Ao analisar os impactos da pandemia da Covid-19, o CMSE  deu destaque aos dados trazidos pelo ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico), com  a tendência de estabilidade no comportamento da carga. Segundo o operador, o SIN registrou quedas menos acentuadas, durante o mês de maio, em comparação ao registrado nos primeiros meses da crise, quando houve o início da adoção de medidas de isolamento social.
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Transmissão - Resolução Autorizativa 8.926 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) autorizou a postergação de prazos de entrada em operação comercial de empreendimentos de transmissão de energia elétrica como medida de enfrentamento dos efeitos da pandemia de Covid-19. 
CUST - Despachos da diretoria da ANEEL negaram provimento a pedidos de cautelar de empresas de geração para suspender a cobrança dos valores referentes aos CUSTs (Contratos de Uso do Sistema de Transmissão) firmados pelas requerentes até a análise do mérito dos requerimentos.
CVU - A ANEEL deu provimento à solicitação da Engie Brasil Energia e aprovou os Custos Variáveis Unitários do complexo termelétrico Jorge Lacerda.
Comercialização - A diretoria da ANEEL anulou, de ofício, o Despacho 957/2020, que havia autorizado a Atlas Brasil Comercializadora de Energia Ltda a atuar como Agente Comercializador de Energia Elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica). 
Outorga - A ANEEL registrou recebimento de requerimento de outorga para projetos eólicos em Francisco Sá (MG) e fotovoltaico em Agrestina (PE); houve ainda uma série de registros de requerimentos da EDP Renováveis Brasil S/A para projetos em São Paulo, Goiás e Minas Gerais, disponíveis neste link.
      
PCH - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou o enquadramento no Regime Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura do projeto de geração de energia elétrica da Pequena Central Hidrelétrica denominada Santa Luzia.
AGU - Portaria Conjunta 02 disciplinou a representação extrajudicial da União relativamente ao Ministério da Economia no âmbito do Tribunal de Contas da União.
Adjunto - Sérgio Guizzo Dri foi nomeado adjunto do advogado-geral da União.
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Agenda - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participa de reunião do CNPE (Conselho Nacional de Política Energética), às 10h, e de videoconferência com secretários do ministério, às 15h.
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) participa hoje (4), às 10h, da 2ª Reunião Extraordinária do CNPE (Conselho Nacional de Política Energética), por videoconferência.
 
Liberação de Usinas - Durante o mês de maio, a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) autorizou a operação comercial de mais de 493,81 MW de potência. O número supera em 76% o total previsto pela equipe de Fiscalização da agência, que previa 280,15 MW. Desse montante, 90% estão instalados em usinas de fontes eólica (220 MW), solar (100 MW) e biomassa (126 MW).
 
Consulta Pública - A ANEEL prorrogou, até o dia 8 de julho, o prazo para envio de contribuições à Consulta Pública 33/2020, referente à atualização do BPR (Banco de Preços Referenciais) do segmento de distribuição de energia elétrica. Interessados deverão enviar suas contribuições para o e-mail.
 
Campanha de Prevenção a Incêndios - A ANEEL lançou, nesta terça (2), nova edição da campanha de conscientização e prevenção a incêndios em áreas próximas às linhas de transmissão de energia elétrica. Com o tema "Mais do que nunca, não é hora de faltar energia!”, a campanha tem como objetivo alertar a população sobre os dados causados pelos desligamentos na rede.
 
Live Engie - A Engie realiza, hoje (4), às 18h, a live "Retomada + Sustentável da Economia", em edição especial do Dia do Meio Ambiente. Com mediação do diretor de Comunicação e Responsabilidade Social da Engie Brasil, Gil Maranhão Neto, o debate vai tratar da retomada mais verde e sustentável da economia brasileira pós-pandemia, com transmissão pelo YouTube.
Futuro Energético e Mineral - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participou na última terça (2), por videoconferência, de debate com diretores da Abimde (Associação Brasileira das Indústrias de Materiais de Defesa e Segurança). O ministro discorreu sobre os impactos econômicos e sociais da pandemia da Covid-19 nos setores de energia e mineração, enumerou as diversas ações adotadas pelo governo para o enfrentamento da crise em amplos setores econômicos e sobre os objetivos do MME nas ações adotadas para a retomada dos setores de energia e mineração.
 
PPPs em Iluminação Pública - O  diretor de Infraestrutura, Concessões e PPPs do BNDES, Fábio Abrahão, e o prefeito de Vila Velha (ES), Max Freitas Filho, realizam, hoje (4), às 17h, live para apresentar e discutir o caso da estruturação do projeto de concessão da iluminação pública de Vila Velha. Lançado na sexta-feira passada, 29 de maio, o edital para concessão da iluminação pública do município foi modelado a partir do apoio técnico prestado pelo BNDES à prefeitura. Na ocasião, será abordado o programa de apoio do BNDES a municípios para o desenvolvimento de PPPs no setor.
 
Mercado de Energia Pós-Pandemia - A Tomanik Martiniano sociedade de advogados promove, hoje (4), o webinar "As expectativas do mercado de energia, pós-pandemia da Covid-19", com os principais representantes do mercado de energia para tratar sobre o futuro do setor, a continuidade do plano de negócios e as medidas de aperfeiçoamento do setor elétrico brasileiro pós-pandemia da Covid-19. Participarão do evento Sandoval Feitosa, diretor da ANEEL; Talita Porto, vice-presidente da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica); Marcelo Prais, diretor do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico); e Agnes da Costa, chefe de assessoria do MME (Ministério de Minas e Energia). As inscrições podem ser feitas no site.
 
Energia a Limpo - A Eletrobras inaugurou nova seção em seu site: Energia a Limpo, a fim de abordar sobre a atuação da companhia e esclarecer questões que precisem ser aprofundadas. A seção, disponível aqui, está atrelada à Agência Eletrobras de Notícias.
 
Eletronorte - A Eletronorte investirá R$ 74 milhões na ampliação da UHE Curuá-Una (PA), que passará de 30 MW para 42,8 MW de capacidade instalada. Com prazo de 22 meses para conclusão da obra, o contrato foi assinado pelas empresas GE Energias Renováveis e Intertechne Sistemas.
Frente Brasil de Recuperação Energética de Resíduos - Em iniciativa da ABCP (Associação Brasileira de Cimento Portland), Abetre (Associação Brasileira de Empresas Tratamento de Resíduos e Efluentes), ABiogás (Associação Brasileira do Biogás) e Abrelpe (Associação Brasileira de Empresas de Limpeza Pública e Resíduos Especiais), a Frente Brasil de Recuperação Energética de Resíduos, com apoio do Ministério do Meio Ambiente, busca alternativas sustentáveis para destinação das mais de 79 milhões de toneladas de resíduos sólidos urbanos gerados por ano no país, que tem potencial de geração de 14.500 GWh/ano de energia elétrica. O processo de substituição energética prevê investimentos em torno de R$ 15 bilhões até 2030.
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Setor em baixa reduz demanda por energia
Demanda industrial por energia caiu 12,4% em relação a abril do ano passado. (Valor)
______________________________
Empréstimo ao setor elétrico recebe sugestões de 82 instituições na ANEEL
Algumas delas fizeram mais de uma proposta, de forma que o órgão regulador terá que analisar 404 contribuições. (Estadão – Coluna do Broadcast)
______________________________
BNDES quer captar US$ 3,5 bi este ano
Operação envolve organismos multilaterais. (Valor)
______________________________
voltar para o topo

A Agência iNFRA tem o compromisso de entregar, diariamente, notícias sobre os assuntos mais relevantes do setor de infraestrutura no país. Além dos boletins por e-mail, enviamos flashes de notícias urgentes via aplicativo de mensagens. Caso não esteja recebendo, entre em contato.
O Serviço de Notícias iNFRAEnergia é destinado a assinantes. Conforme termo de uso, é proibida a distribuição, redistribuição e publicação não autorizada dos conteúdos recebidos dos serviço da Agência iNFRA, podendo o responsável ser excluído dos nossos cadastros. 
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